

LA SAUVE-MAJEURE

Un terroir décomplexé

ENTRE-DEUX-MERS Pour la première fois, un challenge dégustation va désigner les meilleurs échantillons du territoire le 16 mai, à la Maison des vins

PIERRE LASCOURRÈGES

p.lascourreges@sudouest.fr

L'Entre-deux-Mers a d'incroyables talents. Pour le prouver, un challenge dégustation va permettre de distinguer les meilleurs vins de toutes les AOC du territoire. La première édition aura lieu le 16 mai, au siège de la Maison de l'Entre-deux-Mers, au pied de l'abbaye de La Sauve-Majeure.

Lieu hautement symbolique, le bar à vins du CIVB (Conseil interprofessionnel des vins de Bordeaux), cours du XXX-Juillet à Bordeaux, a servi de cadre d'annonce, jeudi matin, à un événement fédérateur pour l'ensemble d'un territoire unique délimité naturellement par la Dordogne et la Garonne.

Changer l'image

L'objectif consiste à inviter les viticulteurs et les caves coopératives à venir déposer leurs échantillons, soumis à l'avis d'un jury de professionnels hautement qualifiés. Les lauréats du challenge seront informés du résultat quinze jours après le concours. Tous les échantillons notés à partir de 85 sur 100 se verront attribuer le challenge en Entre-deux-Mers.

« Du bec d'Ambès à Sainte-Foy-la-Grande, ce vaste plateau riche en sous-sols est surtout connu pour ses blancs secs, mais pâtit d'une méconnaissance de la gamme complète des vins rouges, rosés, claires, crémant, liquoreux et moelleux qui y sont produits », observe Bernard Vincent, viticulteur à Montignac, porteur du projet au nom



Dégustation d'Entre-deux-Mers, jeudi matin au bar à vins du CIVB, à Bordeaux. PHOTO P.L.

TREIZE AOC SUR LE TERRITOIRE

Les vins de l'Entre-deux-Mers géographique concernent les appellations Bordeaux et Bordeaux supérieur, Cadillac, Cadillac Côtes de Bordeaux, Côtes de Bordeaux, Côtes de Bordeaux-Saint-Macaire, Crémant de Bordeaux, Entre-deux-Mers

Haut-Benauges, Bordeaux Haut-Benauges, Graves de Vayres, Loupiac, Sainte-Croix-du-Mont, Sainte-Foy Bordeaux, Entre-deux-Mers.

Inscriptions et règlement du challenge sur www.vins-entre-deux-mers.com

de la Communauté de communes de Targon, dont il est vice-président en charge du tourisme. « Cette région a engagé voici plusieurs années la reconversion économique et qualitative de son vignoble. De gros investissements ont été réalisés dans les chais. Ce challenge est destiné à offrir une autre visibilité à notre terroir de production. »

Valoriser les terroirs

Bernard Vincent reçoit le soutien logistique de l'Otem (Office de tourisme de l'Entre-deux-Mers), chargé de la promotion du concours. « Les lauréats bénéficieront d'une communication particulière sur les accueils touristiques du territoire ainsi que sur l'ensemble des supports de communication ceno-

touristiques », assure Rémi Planton, directeur de l'Otem.

Bernard Sirot, journaliste spécialisé dans les vins, notamment en charge du concours mondial de Bruxelles, présidera le jury, dans lequel on retrouvera journalistes, sommeliers, restaurateurs, acheteurs et consommateurs. Si l'un des objectifs avoués est de valoriser les terroirs et d'offrir une sélection palmarès aux consommateurs et visiteurs présents dans l'Entre-deux-Mers, « nous devons aussi sortir des carcans des appellations », prévient Stéphane Defraigne, viticulteur à La Sauve et président de l'ODG de l'Entre-deux-Mers. « Dans un contexte économique difficile, il s'agit de fédérer les vignerons et engager les rapprochements des différents syndicats viticoles. »